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リレーエッセイ第 87 号  

 投稿日：令和 2 年 9 月 15 日 

香川地区 矢木 博美 

  

これからの私の人生設計 

  

1997 年（平成 9 年）7 月に 53 歳で早期退職しました。この年の 10

月から翌年の 3 月まで高松高等専門学校造園科に入学して造園の基礎

を学びました。目的は自宅の空地に庭を造り、歳をとって暇になれば

暇つぶしで手入れするつもりでした。 

退職時に自動販売機の担当者から自動販売機の修理を手伝って欲し

いと頼まれて三洋電機サービスの修理業者としてお世話になることになりました。修理の

件数も少なくなってきたので修理業者を止めようと思っていた時に、造園科の同級生から

庭の仕事を手伝ってと頼まれました。これが造園に関わった初めです。2001年 9月頃から

一緒に仕事を始めました。厳しい人ですが色々と指導をして貰いました。庭木の剪定は 9

月中旬から翌年の 1 月中旬までで仕事はほぼ終わります。後は、急な仕事が入ることが有

りますが、多くは有りません。 

庭の仕事を始めてから 5年程経ち、少し

要領が解ってきたので我家の庭造りを始

めました。必要な資材は

仕事に行った所で不要

になった庭木や庭石を

安く分けてもらいました。庭を造り始めて最初の正面の乱積みは大きな

石を積むため、重機と下手間が必要な為二人応援を頼みました。私の親

方が重機を持っているので殆ど積んでもらいました。その他の石積や飛
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石は気が向いた時、軽トラックで庵治（香

川県の有名な石の産地）まで少しずつ買い

に行き何年も掛けて築きました。近頃は庭

を壊す家が多くなってきました。不要にな

った木で姿の良いものだけを貰って帰り

ます。その為、我が家の庭は最初からある

程度姿の良い大きな木が多くあります。 

 庭の仕事を始めて 18 年程が過ぎ、庭を造り始めて 10 年が経過して今の状態になりまし

た。まだ完成していないので、自分の体が動く間は少しずつ作り直して完成させるつもり

です。 

 今後の予定としては、

我が家は兼業農家ですの

で稲作も少ししていま

す。稲作は今年で止めてその跡地の内 2 反 6 畝（約 780 坪）に太陽光発電を設置してその

下でブルーベリーの栽培をする計画です。農地転用の申請をして許可が下りるまで 1 年半

掛かりました。2021 年 3 月に植付けの予

定です。但し、資金はいずれも知人が出資

をし、私は土地を提供しその管理業務を主

とする共同経営者となります。この事業が

軌道に乗るまでは現

役として頑張るつもりです。 洋友会彫刻同好会に参加して木像彫刻

にチャレンジしています。 

 最終的には廃棄などで回収した木材に大きな彫刻することを目指し

ています。 


